
НА ВСТРЕЧЕ В РЕДАКЦИИ «МК» НА КУ-
БАНИ» ОДИН ИЗ САМЫХ РЕЙТИНГОВЫХ 
ПОЛИТИКОВ РОССИИ РАССКАЗАЛ О 
ТОМ, ПОЧЕМУ ОН ВНОВЬ ИДЕТ НА ПАР-
ЛАМЕНТСКИЕ ВЫБОРЫ И КАК В СЛУЧАЕ 
ПОБЕДЫ ПЛАНИРУЕТ ОТСТАИВАТЬ ИН-
ТЕРЕСЫ КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ В 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ СЕДЬМОГО 
СОЗЫВА.

— Андрей Константинович, вы прора-
ботали в парламенте девять лет, многое 
сделали. Зачем сегодня снова идете на 
выборы в Госдуму?

— Помните знаменитую поэму Некра-
сова, где семеро мужиков путешествуют по 
стране и спрашивают: «Кому живется весе-
ло, вольготно на Руси?» И получают ответы: 
«Помещику, чиновнику, министру и купцу…» 
Прошло уже 150 лет. В нашем государстве 
менялись власть, строй, законы, но, по сути, 
ничего не изменилось. Хорошо на Руси жи-
вется кому угодно, только не простому рус-
скому человеку. Люди чести не должны смо-
треть на такую вопиющую несправедливость, 
как на реальность, которую нельзя изменить. 
За идеалы надо бороться! 

Учителя, врачи, рабочие, крестьяне и без 
современных помещиков, чиновников, мини-
стров и купцов выживут. Еще как выживут! А 
вот вся эта братия без них и дня не протянет. 
Так кто кому больше нужен и кто на Руси дол-
жен жить хорошо?! Мой ответ — простой рус-
ский человек! Я для того и иду в Думу, чтобы 
этого добиваться! Добиваться всеми спосо-
бами: и принятием эффективных, справедли-
вых законов, и постоянной работой с избира-
телями, и реальной защитой прав граждан. 

— Но вы один не сможете защитить 
всех. Так же, как и любой другой депутат. 
Наверное, людей в России нужно научить 
отстаивать свои законные права?

— Совершенно верно. Наши люди этого 
не умеют, а зачастую даже не знают, на что 
они имеют право. А нечистые на руку дельцы 
и бюрократы этим обстоятельством умело 
пользуются. Примеров тому — несметное 
количество. Один из самых вопиющих на 
моей памяти — замерзающий поселок Ян-
таль в Иркутской области. При полном попу-
стительстве властей лесозаготовительное 
предприятие, кормившее местных жителей, 
развалилось, более трех тысяч человек оста-
лись без работы и без выплат. А осенью 2010-
го поселок остался без отопления, поскольку 
щепу, используемую для этой цели, какие-то 
чинуши переквалифицировали в стратеги-
ческий товар. В какие бы инстанции люди ни 
обращались — дело не сдвигалось с мерт-
вой точки. И только после того, как я принял 
обращение жителей, направил депутатские 
запросы и рассказал о замерзающем Янтале 
с трибуны Госдумы, проблема решилась за 
несколько дней.

В апреле-мае этого года поезд ЛДПР 
проехал через всю страну. Я на нем посетил 
60 станций и принял две с половиной тысячи 
письменных обращений граждан.

 Здесь, на Кубани, столкнулся с тем, что 
люди приходят рассказать о своих пробле-
мах, но не умеют или боятся изложить их на 
бумаге. Приходится учить, объяснять, что 
только именно письменное обращение дает 
нам возможность разобраться и решить про-
блему.

— Знаете, люди на Кубани столько пе-
режили, что им нелегко поверить в торже-
ство справедливости…

— Это я уже понял. Честно говоря, имен-
но учитывая кубанский менталитет, руковод-
ство партии и приняло решение выдвинуть 
меня кандидатом в депутаты от Краснодар-
ского края. Конечно, это большое доверие. Но 
и огромная ответственность. Люди на Кубани 
одни из самых, если можно так выразиться, 
«затурканных» в стране. Здесь очень сильна 
местная вертикаль власти, подкрепляемая 
мощной коррупцией и отсутствием у граждан 
даже минимальных свобод. Такова действи-
тельность! Ее надо в полной мере осознать, 
тогда появится шанс на выздоровление.

Я только что приехал из Кущевской. И вот 
живой пример: там просто взяли и закрыли 
хлебокомбинат! Его работникам уже дли-
тельное время не выплачивают ни копейки. А 
люди молчат — всего боятся. Как вам такое? 
И это казачья вольница?! Это регион, власти 
которого трубят направо и налево о том, что 
зарплатные долги здесь быстро погашаются, 
уровень жизни высокий… 

Ну ничего: будем разбираться, преодо-
левать «забитость» людей. Конечно, сначала 
надо завоевать их доверие, а потом постоян-
но поддерживать своими поступками 

— Андрей Константинович, какие 
главные проблемы вы видите в нашем 
крае? 

— Кубань дает стране лучшую сель-
хозпродукцию: зерно, овощи, фрукты, масло, 
сахар, мясо, молоко… По уровню производ-
ства край занимает лидирующую позицию в 
ЮФО и пятое место в России. Неплохо, да? 

А теперь посмотрим на другую стати-
стику. Средняя зарплата на Кубани на треть 
ниже, чем в среднем по стране. А в сельхоз-
районах — еще на треть меньше средне-
краевой. Многие территории живут за счет 
дотаций. Хронически не хватает рабочих 
мест. Зашкаливают коммунальные тарифы. 
Структуры ЖКХ собирают с жителей огром-
ные деньги, но не решают проблем с водой, 
электроэнергией, газом, теплоснабжением. 
Школы, детские сады, спортобъекты, уч-
реждения культуры не ремонтируются. Так 
называемая оптимизация здравоохранения 
оставила сельских жителей без медпомощи…

— Отчего это происходит? Почему, на 
ваш взгляд, вклад кубанцев в экономику 
России недооценен, а проблемы края не 
решаются?

— Самые доходные сферы бизнеса, са-
мые лучшие земли в крае захвачены круп-
ными компаниями. Есть фирмы, которые 
пришли на Кубань как захватчики — они раз-
рушают производства и не заботятся о лю-
дях, о земле, на которой работают. Местные 
предприятия по переработке сельхозпродук-
ции намеренно подводятся под банкротство. 
Крупным компаниям выгоднее вывозить зер-

но, овощи, молоко, мясо в столицу и другие 
регионы страны. Там они платят налоги, туда 
уходят все деньги, которые могли бы пойти 
на развитие Краснодарского края и зарплату 
кубанцев. А вся добавленная стоимость оста-
ется в самих компаниях. 

В городах, станицах, поселках немало 
чиновников и депутатов, которые попросту 
предают интересы Кубани. Должностные 
лица закрывают глаза на рейдерские захва-
ты земли и предприятий. Они выступают на 
стороне агрохолдингов и под любыми пред-
логами пытаются отобрать землю у малых 
хозяйств. В местных администрациях про-
цветает кумовство. На службу принимаются 
друзья и родственники, которые участвуют в 
коррупционных схемах… 

— И как с этим бороться? Каков пер-
воочередной план действий ЛДПР на Ку-
бани?

— Готов ответить по пунктам. 
Итак, первое. Пересмотреть условия 

и законодательную базу для деятельности 
крупных компаний. Надо заставить бизнес 
участвовать во всех социальных проектах на 
Кубани.

Второе. Провести комплексную проверку 
местных администраций. Вычистить «своих 
да наших». Просмотреть всю бухгалтерию. 
Возбудить уголовные дела по каждому фак-
ту нарушений, растраты или хищения денег. 

Наказать виновных, а украденное вернуть в 
казну!

Третье. Установить общественный кон-
троль над бюджетными потоками. Расширить 
в этой связи права общественных организа-
ций и казачества. 

Четвертое. Срочно пересмотреть страте-
гию развития края, ведь она работает в инте-
ресах крупных компаний и связанных с ними 
чиновников. 

Пятое. Принять краевую программу раз-
вития производства по переработке сель-
хозпродукции, добиться федеральной под-
держки этой программы. 

Наконец, поднять зарплату бюджетникам 
и остановить рост тарифов ЖКХ.

— Вы зарекомендовали себя честным 
политиком, которому люди верят. Не бо-
итесь, что в какой-то момент просто не 
сможете оправдать это доверие? Просто 
потому, что не сумеете прошибить «стену 
власти» на Кубани…

— Нельзя бояться. Никогда и ничего! Это 
моя жизненная позиция. Страх притягивает 
предмет страха. Надо перестать быть пассив-
ными и уяснить, что наши проблемы решить 
без нас и за нас не получится. 

Если вы сможете это сделать, то вдруг 
обнаружите, что проблемы потихоньку начи-
нают сдвигаться с мертвой точки. Поверьте 
мне!

И тогда, столкнувшись с кубанской «сте-
ной власти», мы ее тоже обязательно сдви-
нем… 

Что же касается политики, то, как офи-
цер, я веду борьбу за ее чистоту. Отношения 
в ней должны измеряться простыми принци-
пами: не опускаться до низостей, не шагать 
по головам, не обливать грязью ближнего, не 
толкать в спину споткнувшегося, не бить ле-
жачего, не лгать тем, кто тебе верит… 

Я сторонник жесткого и открытого стиля 
в госуправлении, поэтому выбрал ЛДПР. И 
время показало, что я не ошибся. ЛДПР была, 
есть и будет одним из главных стержней по-
литической системы страны.

Только верить в Россию, как писал Тют-
чев, все-таки, наверное, недостаточно. Надо 
еще и жить по законам совести!

Константин ПАВЛОВ.
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АНДРЕЙ ЛУГОВОЙ: «НАКАЗАТЬ ВИНОВНЫХ, 
А УКРАДЕННОЕ ВЕРНУТЬ В КАЗНУ!»

Кандидат в депутаты 
Госдумы от ЛДПР 

рассказал, как он будет 
помогать жителям 

Кубани 

Луговой Андрей Константинович, 49 лет. 
Заместитель председателя Комитета по безопасности и противодействию 

коррупции Госдумы РФ, член комиссии по рассмотрению бюджетных расходов, 
направленных на обеспечение национальной обороны, безопасности и право-

охранительной деятельности.
В федеральном парламенте работает два созыва подряд (впервые избран в 2007 году). 

Входит в пятерку наиболее результативных депутатов России: с его участием разработано 
56 законопроектов, 22 из них принято Госдумой. 

Потомственный военный. Вице-президент Союза российских оружейников. 
Увлекается спортом, рыбалкой, туризмом. Женат. Имеет дочь и двоих сыновей.


